



## Recrutement d'un.e chargé.e de mission : développement d'un Parcours Digital autour du lien entre santé, alimentation et environnement

### La Chaire de Philosophie à l'Hôpital du GHU Paris Psychiatrie et Neurosciences

Ouverte en 2016, la Chaire de Philosophie à l'Hôpital du GHU Paris-psychiatrie et neurosciences, détenue par Cynthia Fleury, propose de réinventer une fonction soignante en partage entre le médecin et son patient, entre l'hôpital et le reste de la société, en particulier l'école et l'université. En introduisant les Humanités – la philosophie, les sciences humaines, les arts - au cœur de toute structure de soin grâce à l'enseignement, la critique, la recherche et le partage d'expérience, la Chaire de Philosophie à l'Hôpital veut enrichir le soin et faire communiquer les sphères de connaissance comme celles et ceux qui les mettent en pratique ou en bénéficient, par le biais de séminaires comme d'expérimentations innovantes dans les lieux de soins.

### Problématique et enjeux

L'évolution de la consommation alimentaire et l'intensification de l'industrie agro-alimentaire ont un fort impact sur la santé humaine, mais aussi sur l'environnement, et renforcent les risques de développer des Maladies Non Transmissibles (MNT). Dans un contexte où les pays en développement sont en pleine transition - démographique, urbaine, nutritionnelle, environnementale et épidémiologique - les MNTs sont devenues une urgence sanitaire dans les pays à revenus élevés comme dans les pays à faibles revenus. Pourtant, elles ne reçoivent que 2% du financement total alloué par les partenaires internationaux de la santé. Comment nourrir plus sainement la planète afin de réduire l'impact de la mauvaise alimentation sur la santé humaine et sur l'environnement ? Comment repenser l'urbanisation et l'alimentation pour assurer la prévention des facteurs de risques de MNTs tout en développant des environnements sains ? Quelles politiques publiques pour faire face à ces enjeux ?

### L'ONG Santé Diabète et autres partenaires de mise en œuvre

Ce projet, financé par l'Agence Française de Développement (AFD), sera mené en étroite partenariat avec l'ONG Santé Diabète. Il associera de nombreux partenaires des deux structures (IRD, Université et Hôpitaux de Genève, hôpitaux et universités de différents pays d'Afrique Sub-saharienne...).

### La mission

**Réalisation d'un Parcours Digital** autour du triptyque **santé, alimentation et environnement** qui permettra de construire des connaissances et des compétences autour des nouveaux défis liant la santé des populations et la santé de notre planète.

Développement d'une **communauté d'apprentissage et de partage** sur ces différentes thématiques (cible : étudiants, universitaires, professionnels du secteur public / privé de la santé, collectivités...)

La mission est découpée en **3 périodes** sur l'année 2021 :

- 1. Janvier-Mars** : définition du contenu de chaque enseignement et ses modalités d'évaluation
- 2. Avril-Juillet** : enregistrement des séminaires et recrutement des apprenants du parcours
- 3. Septembre-Décembre** : diffusion du Parcours Digital et animation de la communauté d'apprenants

### Profil recherché

- Niveau M2/Doctorat/Post Doc (Université / Grande École ou capacité à justifier du niveau requis pour mener à bien le travail).
- Connaissances préalables ou fort intérêt pour les questions de santé / alimentation / environnement
- Excellentes qualités rédactionnelles et très bon relationnel
- Esprit de synthèse, grande autonomie, rigueur

### Conditions

- Rémunération selon profil, base 2-3 jours par semaine sur l'année 2021
- Date de début : janvier 2021
- Possible à distance et réunions ponctuelles à Paris

**Pour candidater merci d'envoyer CV + lettre de motivation à [berenice.areso@chaire-philo.fr](mailto:berenice.areso@chaire-philo.fr) avant le 20 décembre 2020 - Les candidats retenus seront contactés pour un entretien début janvier 2021**